

**VAPORES**  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
(antes de A. Lopez y C.a)  
REPRESENTADA POR LA  
**COMPANIA GENERAL DE TABACOS DE FILIPINAS.**  
El vapor-correo  
**ISLA DE MINDANAO**  
CAPITAN D. GERONIMO GALIANA.  
Saldrá el 7 de Octubre á las nueve de la mañana para Barcelona y Liverpool, haciendo escalas en Valencia, Cartagena, Cádiz, Vigo, y Coruña.  
Admite pasaje y carga.  
Este y los demás vapores de la Compañía, reciben también carga para Génova y Nápoles, con trasbordo en Barcelona; y para Londres, Amberes y Hamburgo, con trasbordo en Liverpool.  
El registro se cerrará el día 4, último día de recibir carga á bordo.  
Se efectúan seguros sobre embarques en estos vapores con la bonificación de 5 p.º.  
Los equipajes se recogerán en el contra-registro de la Aduana nueva, previa presentación del billete de pasaje, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde del domingo 6, no admitiéndose á bordo en el día de la salida, sino los de camarote.  
Desde dos horas antes de la de salida, estará en el muelle de las cercanías de la Capitanía del Puerto, un vapor para conducir el pasaje á bordo; estando prohibido el embarque el día anterior.  
El despacho de billetes de pasaje se cierra á las tres de la tarde de la víspera de la salida.  
phs ADMINISTRACION: PLAZA DE GOITI 11.  
Alta recompensa al Ron Bacardi Proveedores de la Real Casa.

**Para Cebú, Dumaguete y Legaspi.**  
El vapor TAURUS, saldrá para dichos puntos, el viernes 13 del actual.  
Para carga y pasaje acúdase á Macleod y comp.  
2  
**Pedir Ron "Bacardi"**  
**Para Iloilo.**  
El vapor BUTUAN, saldrá para dicho punto, el sábado 14 del actual.  
Para carga y pasaje acúdase á Macleod y comp.  
3  
"Bacardi" Ron único verdadero.  
**LINEA DE VAPORES GLEN.**  
El vapor GLEN-FINLAS, saldrá para Londres con escala en Gibraltar, si reúne suficiente pasaje, el sábado 14 del actual.  
Para carga y pasaje acúdase á SMITH, BELL Y COMP. Agentes.  
3  
"Bacardi" útil viajeros  
*Lucban Belles,*  
Médico.  
Se ha trasladado á la calle de Barbosa núm. 20, Quiapo. ph

**Vapor NANZING.**  
Saldrá para Hong-kong y Emuy, el jueves 12 del actual, á las diez de la mañana.  
Para carga y pasaje, acúdase á Smith, Bell y C.a Agentes.  
1  
"Bacardi" contra calenturas.  
**Vapor Ntra. Sra. de Loreto.**  
Saldrá para Palanoc, Tacloban, Carigara y Catbalogan, el jueves 12 del actual.  
Admite carga y pasaje.  
1  
B. G. Tan-Auco.  
"Bacardi" útil marinos.  
**Vapor TACULIN.**  
Saldrá para Iloilo con escalas en Rombion y Cápiz, el viernes 13 del actual, á las doce del día.  
Admite carga y pasaje.  
1  
de la Rama é hijos.  
Escota núm. 31.  
"Bacardi" contra soplecha.  
**Vapor remolcador CONSUELO.**  
Se flota para hacer viajes particulares á Bahía y remolcar embarcaciones menores.  
Para más informes acúdase al Muralon núm. 3. ph  
"Bacardi" alarga vida.

**COMISIONES AGENCIA FILIPINA REPRESENTACIONES BARCELONA**  
Recibe á comision para su venta azúcar, algodón, abacá, añil, café y demás productos filipinos.  
Remite á Filipinas toda clase de efectos y artículos de Europa.  
Encargos de todo género para la Península.  
**BARCELONA. Ribera 8, entresuelo. BARCELONA. pmj hfd. JOAQUIN PELLICENA.**  
**ESTABLECIMIENTO TERICICO-FUNCIONAL de Manila**  
DIRIJIDO POR D. MARIANO G. TORNEL.  
Gabinete oftalmológico.  
Gabinete neumoterápico.  
Gabinete hidroterápico.  
Gabinete electroterápico.  
Funciona todo el día.  
Horas de consulta con el Médico director de siete á once de la mañana.  
**Calzada del Iris núm. 7. ph**

**TRANVIAS DE FILIPINAS**  
Se admiten personas aptas para el servicio de Inspectores de esta Compañía.  
LA DIRECCION.  
"Bacardi" Ron clasificado superior por los laboratorios de Madrid.  
**LA IBERIA**  
Fábrica de tabacos, cigarrillos y picadura.  
Se ha trasladado á la calle de Clavería núm. 9 y su expendio central á la de San Jacinto 37, frente al puente de la misma; donde sus favorecedores encontrarán un constante surtido en cigarrillos, cigarrillos y picaduras de excelentes calidades.  
Los pedidos al por mayor á la fábrica.  
**9-Clavería-9.**  
MANILA  
"Bacardi" la bebida más sana para los países cálidos.  
¿Quereis conservar la salud? usad Bacardi.  
Angulas exquisitas lata á 30 céntimos.  
LA CASTELLANA Escolta y S. Fernando. h  
¿Quereis sudar? Tomad Bacardi.  
Se venden en la Administración de este periódico—Real 2.

**Calendario**  
V PARTE RELIGIOSA.  
**Setiembre, tiene 30 dias.**  
**Santo del día.**  
12 JUEVES.—San Leocicio mártir y San Guido confesor.  
**Santo de mañana.**  
13 VIERNES.—San Felipe, San Ligorio mártires, los Santos Eulogio y Amado obs. conís.  
**Parte Militar.**  
**GOBIERNO MILITAR.**  
Servicio de la plaza para el 12 de Setiembre de 1889.  
PARADA y Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—JEFE DE DIA.—El Comandante D. José Gimenez.—IMAGINARIA, otro de Artillería D. Enrique Villamor.  
HOSPITAL Y PROVISIONES, núm. 2 Ier capitán.—RECONOCIMIENTO DE ZAGATE, y vigilancia montada, Artillería.—PASO DE ENFERMOS, Artillería.—MUSICA en la Luneta, de 7 á 8 de la noche, núm. 2.  
De órden del Excmo. Sr. Brigadier.—El Teniente Coronel, Sargento mayor, José García.  
**GOBIERNO MILITAR DE LA PLAZA DE MANILA.**  
Para los asuntos que les interesan la Secretaría del Gobierno Militar de esta plaza llama á D. José Pantón teniente de infantería, Alfonso de Jesús guardia retirado, D. Romana Argüelles viuda del teniente coronel, D. Manuel Sastre, D. María de los Dolores García y D. Agapita Píoquinto. 2

negocios de índole semejante, á ilustrar en el presente caso la opinión pública.  
Que un buque de guerra resulte defectuoso, inaceptable para peso sobre cubierta, que es donde llevan su artillería los que no son de primera clase, puede ocurrir y ha ocurrido varias veces en la época moderna, cuando se extreman las exigencias de buena marcha, que no es posible obtener sin notable cambio de las antiguas líneas y condiciones de la construcción naval. En la Marina inglesa han ocurrido desastres por ese motivo, siendo uno de ellos el de un hermoso buque en viaje de prueba, frente á Coruña, llevando á bordo el ingeniero naval jefe que había hecho los planos y dirigido la obra. Por manera que son posibles esos resultados á pesar del mayor esmero y celo facultativo.  
Admitimos, pues, como suceso fatalmente ocurrido el que, cierto momento llegado, haya habido necesidad de decir á la empresa constructora: no se recibe la obra por sus defectos; así como que, por falta de algún requisito antes de hacerla ó de condición en el contrato, la empresa crea estar en su derecho rechazando tal solución perjudicial á sus intereses y para ella igualmente imprevista que para todos, como lo demuestra el esmero con que había procurado cumplir, y que en Manila era conocido por correspondencias imparciales de compatriotas, admirados de los costosos primores de obra interior que se prodigaban en el *Filipinas*.  
No sabemos como hubiéramos opinado á los primeros pasos del conflicto que se presentó, al cerciorarse los marinos por ello nombrados, de que el buque no es admisible: lo que si sabemos bien, es quiboy, aun cuando nos dijeran que los jueces llamados á resolver el litigio, estaban unánimes en concederlos la razón y condenar á la empresa constructora, preferiríamos un arbitraje ó juicio de avenencia, evitando los gastos y la tirantez de relaciones consiguientes á un pleito.  
Pero esta es una opinión nuestra, y lo será también de cuantos sepan que los procedimientos judiciales en los tribunales ingleses, respecto á lo civil, sin ser más espeditos que los españoles, son diez veces más caros para los litigantes, consideración que no es de desatender, sobre todo, cuando los interesados son tantos y ninguno. Si aun fuese tiempo de un arreglo, tal vez la misma empresa ofreciera condiciones aceptables en el estado del asunto, suponiéndola inclinada, porque tal debe ser tratándose de negocio de Manila, esto es, de una buena y antigua parroquia para su industria, á una transacción de buena fé.  
Suben de punto las dificultades al fijar atención en que hoy falta representación bastante instruida y espensada, para proseguir ó cortar la cuestión ante los tribunales ingleses. ¿Y esto puede zanjarse en una junta de suscritores para la construcción del *Filipinas* que se reuna en esta Capital en que, cuando más, se cuentan un uso ó dos por ciento de dichos suscritores? Creemos que no.  
Y en la imposibilidad de que todos aparezcan allí por sí ó por poder, ¿qué es lo que corresponde? Entendemos está indicada para estos casos la tutela judicial, que después de dos convocatorios sin él resultado completo que se desea, haga otro llamamiento con intimación de que se tomará acuerdo cualquiera que sea el número de suscritores presentes.  
Provista de un documento así una persona, tendría el lleno de representación legal en juicio y fuera de él. Y aún después de esto, queda en pie otra dificultad, de que no hay que hablar desconociendo el estado de la cuenta del *Filipinas*.  
De suerte que abarca dos ó acaso tres

extremos el conflicto: qué conviene hacer; quien lo ha de hacer y como se va á pagar, si no hay saldo favorable suficiente á sufragar los gastos que se hayan ocasionado y estén aun sin satisfacer, y los que todavía sean indispensables.  
Decididamente, es espionosa la cuestión y no por esto se debe ni puede abandonar.  
**LA ITALIA Y EL PAPADO**  
(D. La Patria.)  
En su último discurso á los cardenales, con extraordinaria sagacidad, Leon XIII descarta primer del debate la personalidad de aquel oscuro pensador del siglo XVI, pretexto, más bien que motivo real, de las últimas manifestaciones. Giordano Bruno desaparece de la escena como figura principal. Queda únicamente ante el público la tendencia que tras de él, y por cima de él, se ha querido glorificar.  
Y aquella tendencia es de insulto, por boca italiana, á todo lo que Italia había celebrado y acatado, á todo lo que, en cambio, había casi divinizado á Italia á los ojos del mundo, y después de la destrucción material del Imperio político y efectivo de los Césares le había venido á constituir otro Imperio, único en los fastos de Europa, el Imperio moral del orbe, á nombre de una idea, la idea cristiana, representada por el Papado.  
Concretada á la iniciativa y á la espontaneidad de un grupo, por numeroso que fuera, de admiradores ó entusiastas, aquella apoteosis del insulto al Cristianismo no hubiera tal vez indicado de por sí sino una corriente más en medio de tantas como en los países de libertad se notan cada día en la masa imprecipitable del público.  
Hubiérase limitado á ser expresión de las creencias, ó más bien, de la falta de creencias de las 30 ó 40.000 personas que tomaron parte en la misma, y tal vez del millón ó de los dos millones de descreídos que puedan hallarse esparcidos entre los 35 millones de moradores de la Península italiana. Los que á Italia conocen no dirán que vamos errados.  
Aquello hubiera sido por cierto para el Vaticano hondo motivo de pena y motivo también para que se lamentara el Papa, en el seno de la Comunión católica, como se lamentó ya otras veces de la disminución de la fé en la sociedad moderna. Pero representando aquel hecho una mera corriente doctrinal, combatible como son todas las de esta índole por la discusión y la propaganda, no hubiese constituido para el Pontificado, sino uno de esos accidentes mil de la carrera apostólica de todos los tiempos, en que nunca faltaron los contratiempos, disidencias y heregías.  
¿Qué es, pues, lo que ha venido á determinar que saliese ya el asunto del terreno donde luchan las ideas, y que León XIII haya podido decir que su situación no era ya tolerable en Roma? ¿Qué es lo que ha venido repentinamente á permitir más aun, y es que de ello se convenciérase la opinión pública de Europa, por acostumbrada que fuera antes á oír, con respetuoso interés sí, pero sin emoción profunda, las sentidas quejas del venerable Pio IX?  
Ahí está el verdadero nudo de la cuestión.  
En qué consiste, nos lo indica León XIII en aquel lenguaje lógico y templado á la vez, que es el suyo:  
"Tan triste manifestación, dice, ha podido prepararse largamente, organizarse y realizarse, no solamente á sabiendas de los gobernantes, sino también con su favor y estímulo abierto y manifiesto... En vez de los respetos y de las consideraciones de todo género con las cuales se decía que se quería generosamente honrar al Pontífice Romano, las injurias y los ultrajes se han sucedido con la mayor gravedad y á la luz del día... Nuestra persona no está ya al abrigo de peligro y de temor... Está bajo el poder de gente que no repara en acusarnos públicamente, como si nuestras intenciones respecto de Italia fuesen enemigas de los hábiles fundadores de la Unidad ita-

liana, de los Cavour, de los Rattazzi, del mismo Depretis, asegurar á Europa que la supresión del poder temporal del Papado no entrañaba en lo más mínimo por parte del nuevo Reino una actitud hostil á la Iglesia. Todos sus esfuerzos se habían encaminado á buscar entre el Pontificado y el Estado un *modus vivendi* aceptable, si no tal vez por el Pontífice, á lo menos por la gran masa de la opinión pública, y en todo caso por los Gabinetes europeos.  
Manifestación cabal de esta política había sido primero la ley de las garantías, y después, una serie de Notas diplomáticas que llenó los Libros Amarillos del nuevo Reino.  
Estas aparentes muestras de respeto habían logrado adormecer, políticamente hablando, la cuestión romana, y al Gobierno del Quirinal no le habían hecho desmerecer de la antigua opinión de sagacidad política que tanto acreditó al temperamento italiano.  
¿Quién podía sospechar que la precipitación apasionada del Sr. Crispi iba á dar al traste con la obra de treinta años de paciente cálculo y de delicadas combinaciones?  
Y sin embargo, hay que confesarlo, de aquella obra no queda ya nada. El edificio cimentado en la ley de las garantías, se ha hundido tras tantas otras cosas, importantes todas para Italia, en aquel abismo sin fondo en que el Sr. Crispi va engolfando sucesivamente la independencia política, la autonomía militar, las antiguas alianzas, la hacienda, el prestigio y hasta la seguridad exterior de su país.  
El hecho es que para coronar esta serie de imprudentes innovaciones en la vida de la Italia una, acaba el Sr. Crispi de romper la barreira que en el campo de los rozamientos agudos y de la lucha abierta se preciaba la casa de Saboya de haber levantado entre el pöblich sectario y el Pontificado católico.  
Descubierto queda el Vaticano, y con él, indudablemente, los intereses religiosos que representa y que tan hondas raíces tienen en los dos mundos.  
El Sr. Crispi no ha conseguido tan sólo probar que Italia no puede proteger al Papado, sino que no lo quiere ya.  
Y ha puesto la Europa diplomática en la necesidad de buscar fuera de Italia, y sin Italia, para no decir contra Italia, los medios necesarios de amparar en el Pontificado, no solo la persona respetable y simpática de Leon XIII, sino la misma institución del Papado considerado como base del mecanismo de la vida moral de muchos millones de conciencias.  
Esto es lo que Leon XIII acaba de mostrar con una claridad que á nadie deja dudas, y que la impericia ó tal vez la pasión antireligiosa del Sr. Crispi, jefe del gobierno italiano, se encargó de evidenciar cada día más en perjuicio de la misma Italia.

con ella relaciones extraordinariamente amistosas, actos que respecto de otros Estados conducirían á un rompimiento y á la guerra.  
Considerado en sí, el caso de Wohlgemuth es el síntoma de la situación mucho tiempo ha, insostenible creada por las complacencias de Suiza, por los agitadores socialistas y por su intolerancia tocante á las disposiciones de defensa tomadas por los Estados monárquicos.  
Alemania no hubiera llegado nunca á tener la importancia que ha adquirido, si no se hubiera exigido los certificados de las autoridades alemanas prescritos en el tratado de 27 de mayo de 1876.  
En Inglaterra, en donde se sostiene una agitación parecida, los funcionarios de la policía alemana encuentran, en sus esfuerzos para impedir los crímenes toda la ayuda y todo el apoyo permitido por la ley.  
Todo lo que hemos pedido á Suiza ha sido que tolerase nuestras observaciones proféticas y que nos concediese la misma tolerancia que á los conspiradores alemanes que se han establecido en ella. Mientras hemos contado con que así lo haría, nos hemos abstenido de toda reclamación respecto de la tolerancia y hasta en muchos casos del apoyo otorgados por las autoridades suizas á las intrigas dirigidas contra el imperio.  
El caso de Wohlgemuth, así como el del capitán de policía Fischer, demuestran claramente que las autoridades suizas toman parte de una manera efectiva contra el Imperio y á favor de los enemigos de éste que ejercen su actividad en Suiza.  
Nosotros hemos soportado con paciencia que la dirección del partido democrático-socialista alemán tuviese su asiento en Suiza; más desde que el gran conserjero de Basilea Wuischlegler llegó á alabarse impudicamente en una reunión pública de haber invitado á Lutz á atraer al funcionario alemán al territorio suizo y ayudó á su encarceración, el caso de Wohlgemuth es la gota de agua que ha hecho rebotar el vaso.  
La neutralidad es un privilegio del cual debe evitar el abuso la nación que lo posee. Esta neutralización es contra la naturaleza é insostenible cuando, apoyándose en ella, se considera que se tiene derecho á desprestigiar de una manera ofensiva los derechos del Estado inmediato.  
La comunicación dirigida simultáneamente á B rna el 13 de junio por Alemania y Rusia ha sido la expresión de esta idea.  
—El Times conceptua que las quejas elevadas á Suiza por Alemania, Rusia y Austria pueden no traer consigo consecuencias graves, pero que no por esto dejan de constituir una advertencia que Suiza hará muy bien en tomar en consideración. "Por otra parte, añade el mismo periódico, las grandes potencias, en particular Alemania, harán bien en limitarse á hacer reclamaciones serias. No será fácil recurrir á providencias de represalias sin poner en peligro la paz de Europa, y Alemania no debe perder de vista que enajenándose el ánimo de Suiza daría fuerza á Francia."

chacho le dá los buenos dias, y aceptando un pitillo de los amigos que suelen sentarse en la portería á charlar un rato. Las paredes del vestibulo ostentan á todo lo largo una cenefa de tabillas de anuncios cubiertas de hojas de papel manuscritas y coronadas por los nombres de cada facultad en grandes rótulos negros; de cuando en cuando un aburrido, harto de pasear por el ancho zaguano, se para ante los carteles, les echa la vista por aquí y por allá y torna á su trajin de centinela; aquí allá le dan suelta á la lengua grupos de escolares que interrumpen á lo mejor su plática viva para saludar, quitándose el sombrero, á tal ó cual catedrático que llega á explicar su lección y avanza por entre la muchedumbre, clavando á derecha é izquierda las saetas de sus miradas investigadoras.  
Arriba, en las galerías altas, el bedel llama al órden á tres ó cuatro estudiantes que se persiguen y se golpean retoyando, á la vez que contesta á algún alumno más aplicado que le pregunta si ha venido ya el profesor. En este banco un pelotón de rapaces discute las más graves cuestiones filosóficas, argumentando á gritos é insultándose con iracundia para convencerse. En aquel otro, apartado de sus compañeros, un alumno estudioso respira mentalmente sus apuntes, mientras los *aduladores* que se pirran por sentarse en la *orquesta*, junto á la mesa del catedrático, se apelmazan á la entrada del aula para colarse en cuanto abran la puerta, antes de que nadie les usurpe el sitio.  
Afuera, recostados en el muro, formando un bajo relieve de personas, chupa que chupa el cigarro, leyendo *El Liberal* ó empapándose para practicar luego en la casa de huéspedes delante de la patrona en la "física sin aparatos" de EL GLOBO del domingo, de cara al sol, regodeándose con el ambiente primaveral de la mañana, se extienden los estudiantes morrosos piropeando á cuantas muchachas pasan por la acera, gruñendo y voceando á las que se incomodan y tributando una explosión de gritos y vítores á las que se sonríen.  
Poco á poco van acudiendo á la Universidad los futuros filósofos y abogados, con su carpeta de hule, para tomar apuntes en clase, bajo el brazo ó en el bolsillo de la cazadora; el cordon de novilleros se aumenta; aquí, allá, en la puerta de la pastelería, junto á la tienda de objetos de escritorio, en la esquina de la calle de los Reyes comienzan á formarse grupitos de escolares, que en seguida entran en conversación después de repartirse la indispensable rouda de pitillos. Aquella numerosa turba de mozos chispeantes, á borbotones, decididos, entusiastas, frescos y jóvenes constituye algo como nuestro Barrio Latino; el que más de entre ellos pisó la clase media docena de veccos, ninguno sabe por dónde va el catedrático de sus explicaciones ni que marcha lleva la asignatura y fian en que algún compañero le preste los apuntes; todo se reduce á darse un mal mes de Mayo. Allí se habla de Cánovas y Sagasta y se comenta la sesión de Córtes de la víspera y se trata de política europea y se tutea á Bismark y á Carnot, todo revuelto con la noticia que trae este rapaz de haber encontrado una portería superior, que toma varas, con el relato aquel que hace de lo que le pasó en la casa de préstamos al empujar el gabán de invierno, y con la pintura que endilga el otro de los medios de que se vale para engañar á la patrona y que no le plante en la calle de patitas. En todos los corros de la *misma* multitud se charla de lo mismo; de novias, de mujeres públicas, de toros, de caramolas, de ruletas, de los bailes de la Alhambra, de la librería de lance en que pagan mejor los libros; de caça, del pueblo, de modistas; allí se entablan apuestas, se redactan cartas amorosas de declaración, se jura á destajo, se conciertan expediciones á la Moncloa y la Puerta de Hierro con la Fuena y la Zutana, se comentan los versos que leerá este ó aquel en la tertulia de las de Rodríguez, y así, en aquel toqui tomoni de carne en el que nada se escapa al terrible agujero de la maledicencia, se adviene el latido de un corazón humano rebosado de fuerza y se presiente la vibración tremenda de todas aquellas armas en su abril despertadas impetuosamente á la juventud por el aire cacicular de las pasiones.  
[Fulano] [Fulano] gritan de pronto los

**Agenda.**  
ADMINISTRACION GENERAL DE COMUNICACIONES. CORREOS.  
Por el vapor Ntra. Sra. de Loreto, que saldrá mañana para Palanoc, Tacloban, Carigara y Catbalogan, mañana á las diez de la misma, esta Central remitirá á las ocho la correspondencia que hubiere para dichos puntos. Masbate, Leyte y Samar.  
—Por el vapor Antonio Muñoz, que saldrá mañana á las seis de la tarde, para Cebú, Legaspi, Catanduanes, Lagoyon y Tabaco, esta Central remitirá á las cuatro de la misma la correspondencia que hubiere para dichos puntos y Albay.  
—Por el vapor Bolinao, que saldrá mañana á las ocho de la misma para Dagupan, esta Central remitirá á las seis la correspondencia que hubiere para dicho punto.  
Manila 11 de Setiembre de 1889.—El jefe de servicio, Carlos García.  
**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**  
SALIDA DE ALTA MAR.  
Para Emuy y Hong-kong, vapor español "D. Juan," con general.  
ENTRADAS DE CABOTAJE.  
De Tacloban, paibot "Pepita," en 12 días, con abacá: C. Palanca.  
De Batangas, vapor "Bauan," en 10 horas, con general: Inchausti y comp.  
De Masbate, vapor "Francisco Reyes," en 30 horas, con general: F. L. Roxas.  
De ídem, id. "Camiguín," en 28 horas, con arroz: S. Bell y comp.  
SALIDAS DE CABOTAJE.  
Para Iloilo y escalas, vapor "Chirruca"  
Para Cagayan y escalas, vapor "Rómulo."  
Para Dagupan, vapor "Batangas"  
Para Guivan, paibot "Esperanza."

**Manila 12 Setiembre de 1889.**  
**COMPLICACIONES IMPREVISTAS**  
Ocurren á veces algunas que parecen traídas por la fatalidad, porque se escapan á toda prevision humana, mientras otras son desproporcionados castigos á ligerísimos descuidos, aun en asuntos en que presidió el más ardiente afán del acierto á todos sus pasos y pormenores. Hablamos de la cuestión del *Filipinas*, á la cual no vemos hoy salida y es necesario la examinen bajo todas sus fases algunos hombres llamados, por sus estudios especiales y vasta experiencia de

**LA CUESTION SUIZA**  
La Gaceta de la Alemania del Norte dice en un artículo que trata de la neutralidad de Suiza:  
"Si en el Imperio alemán las tendencias para destruir el órden establecido en Rusia encontrasen el mismo apoyo que encuentran en Suiza las tendencias á destruir el órden establecido en Alemania; si los nihilistas, los revolucionarios, los fabricantes de bombas y los asesinos políticos se viesen tan protegidos en Breslau, Posen y Koenigsberg como los revolucionarios alemanes y sus manejos lo están en Suiza; si los revolucionarios rusos que viviesen á proseguir en Alemania las tramas urdidas por esos revolucionarios fueran traídos por engaño a guisa de la frontera, reducidos á prisión y tratados como criminales, mucho tiempo ha que la guerra hubiera estallado entre Rusia y Alemania. Ningun hombre imparcial achacaría la culpa de ello á Rusia.  
En nuestra frontera occidental no podría tampoco mantenerse la paz si los revolucionarios franceses y belgas encontrasen semejante apoyo en la frontera alemana.  
En vista de estos hechos puede preguntarse si la neutralidad de Suiza autoriza á este país á favorecer en su territorio con su tolerancia y su connivencia actos dirigidos contra la nación inmediata, Alemania, que hasta ahora ha mantenido

**LAS HORAS MADRILEÑAS**  
(De El Globo.)  
LAS NUEVE DE LA MAÑANA  
Bulliciosos, satisfechos, alegres, comentando entre ellos la respuesta del que le tocó dar la lección y la suerte del que se escapó de la plancha, pidiéndose unos á otros los apuntes tomados al oído para completar lo que no entendieron bien, regalándose cigarrillos que encienden con el ansia del que lleva hora y media sin fumar; citándose para luego en el café, mirando sin ver la estúfa de Cisneros que les amenaza eternamente desde su hornaca, bajan la espaciosa escalera los alumnos que salen de las primeras clases, encontrándose en el portal, como el agua del río que choca en el remanso con la hilada del arroyo, con los estudiantes que van acudiendo á las aulas uno á uno.  
La verja del cláustro bajo se halla abierta de par en par; el portero, recostado en el umbral de la entrada de su habitación, contempla impasible el desfile, llevándose la mano á la visera de la alonçada gorra cada vez que algun mu-

de los rostros que se ven en el umbral de la puerta, como el agua del río que choca en el remanso con la hilada del arroyo, con los estudiantes que van acudiendo á las aulas uno á uno.  
La verja del cláustro bajo se halla abierta de par en par; el portero, recostado en el umbral de la entrada de su habitación, contempla impasible el desfile, llevándose la mano á la visera de la alonçada gorra cada vez que algun mu-

de los rostros que se ven en el umbral de la puerta, como el agua del río que choca en el remanso con la hilada del arroyo, con los estudiantes que van acudiendo á las aulas uno á uno.  
La verja del cláustro bajo se halla abierta de par en par; el portero, recostado en el umbral de la entrada de su habitación, contempla impasible el desfile, llevándose la mano á la visera de la alonçada gorra cada vez que algun mu-

que ven más largo refiriéndose al profesor; muchos estudiantes que no han entrado jamás en aula y que no temen que el catedrático les conozca, le miran osadamente; los que faltan con irregularidad se esconden tras de sus compañeros para que no les atib; los tímidos y mejor educados le saludan al pasar quitándose el sombrero; el sol ha corrido en estas cosas todos los balcones de la calle mirándose de cristal en cristal; el reloj que corona el edificio señala las nueve y media, y mientras unos pocos se meten en la Universidad y suben a clase, el resto de la turba se rompe y se encamina, como de costumbre, a la Parada.

ALFONSO PEREZ NIEVA.

## EL DIA DE MAÑANA

Adolfo, Conde del Valor, padecía mucho... de ilusiones. Era un gran arquitecto, siempre que se trataba de levantar castillos... en el aire.

Según tengo entendido, fué guapo y bastante listo; pero carecía de instrucción; sabía menos de lo que suele saber todo el mundo; mas, dicho sea en justicia suya, él hubiese deseado saber mucho, muchísimo.

No tuvo la culpa, ni tuvo tiempo, ni ocasión. Empezó a vivir desde muy joven. La atmósfera que respiró entonces no fué muy favorable para hermosar y sanar sus facultades intelectuales. Y empezó por creer que cuando se tiene dinero basta y sobra con saber un poco, casi nada, de todo.

Esta absurda creencia no echó raíces en su razón; mas cuando quiso remediar el mal, era ya tarde: había llegado a la edad en que es difícil aprender nada de memoria, en que no se suelen tomar lecciones de esa índole.

Tenía treinta años. Era, pues, algo viejo para estudiar. Moro viejo no aprende lenguas, dice el refrán.

Quedó huérfano, no el moro, sino nuestro héroe, desde muy niño. Subió solo, sin guía ni sostén, la escala de la vida; se detuvo en los primeros peldaños, y ahí le encontramos hastiado ya de cuanto había visto y exento de fuerzas para ascender y ver más, pero con ciertos momentáneos bríos de imaginación para concebir lo grande, lo hermoso en hechos y sentimientos humanos, y hasta para saber apreciar, en ocasiones, todas ó casi todas las falsedades que le rodeaban.

Iba á las diversiones del mismo modo que volaba, imposible. No las deseaba ni las echaba de menos, pero le halagaba bastante que contasen con él.

Le repugnaban los avances de niñas y mamás para pescarle. Sabía que le llamaban "el premio gordo" y esto le contrariaba sobremanera.

Y como no hacía excepciones, mirándolos á todas por el mismo rasero, no sintió ni quería sentir amor por ninguna de las de su clase.

Sus esperanzas, sus ilusiones, sus ensueños, su ideal, tomaban otro rumbo sin abandonarles nunca.

Admiraba los triunfos de la inteligencia; las desgracias de sus semejantes le hacían efecto y le hacían cavilar; envidiaba á los que conquistaron su posición á fuerza de trabajo y también á cuantos vivían tranquilos y honradamente en el seno de una familia amante y amada.

De las oraciones que su madre le enseñara, no retenta ni el Padre Nuestro, pero se acordaba de Dios; pensaba, aunque vagamente, en otra vida y deseaba ir á misa; pero no iba.

Casi me atreveré á asegurar que vivía completamente en tonto, existencia de la que difícilmente se apartan los que son como... era él.

Se dan casos de que resulten más fácil pasar de bandido á santo, que de holgazán á trabajador.

Sin embargo, aquel afán de gritar, de abrigar ilusiones y esperanzas, de vivir soñando, parece que lo lleva á mejor camino, inspirándole, con el deseo de hallar un amor desinteresado, que era su mayor ambición, ideas más firmes, más sanas y sentimientos más elevados.

Veamos. Los amigos serviciales son como los médicos notables: no tienen un momento suyo.

Algo muy bueno había de tener Adolfo, y tenía un amigo que le estimaba y valía mucho.

Se llamaba Ricardo. Era un hombre sumamente listo y práctico de las cosas de la vida.

Lo contrario que nuestro personaje, jamás padeció de ilusiones. Nada ni nadie se las inspiraba.

Una mañana muy tempranito, y cuando se hallaba en lo mejor del suño, entró Adolfo y les despertó diciendo: —Tengo que hacerte grandes confidencias.

—Vengan. —Algo sabrás ya por mi carta, la que te escribí desde su casa.

—¿Qué carta, y qué cosa? —La que te dirigí á Valencia en el mismo instante que me arreglé con... ella; para no perder minuto, en su misma salita te di parte de todo y di á su criada propina y sello para que fuese al correo.

—Pues no he recibido nada; esa carta se habrá extraviado, sin duda, lo cual es moneda corriente en España.

—Será carta viva, y empezaré repitiéndote lo que en aquellas líneas te participaba, fey enamorado, enamorado mismo, soy muy fey, y, glo crearáis, el cómic más notable del mundo.

—¿Quién te ha inspirado todo eso? —No imagines que ninguna de esas cascadas que, despepitadas por divertirse, resaca en las diversiones de los solteros y sus maridos la de todo el mundo; ni te fijas tampoco en alguna de esas niñas en quienes mi título y rentas ejercen la influencia del imán para atraer sus miradas de oficio, sus inclinaciones de ordenanza, sus preferencias de... segunda mano, dictadas por las mayores en edad, matricia é interés... No, no pertenezco á esas la que me ha inspirado este amor.

—Pues no naigo: había menos y expílate más.

—Hombre, dicen que buscando palabras es como se encuentran pensamientos.

—Pues bien, la solución de este enigma la hallarás en tus recuerdos más queridos, en lo más fatigoso de tu alma, y la hallarás cuantas personas viven hoy amorosamente unidas y no se conocían ayer. En fin, que he hallado mi media naranja. —Permita la suerte que no sea calabaza entera! —No temo llevarme chasco alguno: puedo tener fé en ella; me quiere por que me quiere, por que sí, sin saber quien soy, pues gracias á perfecta é ingeniosa ficción, cree que no hay en la tierra hombre más humilde, más pobre que yo. No represento "un buen porvenir," no soy "el premio gordo," ni su "día de mañana," no; soy un pobre pendolista, sin más haber que el mequino sueldo, ganado á costa de copiar comedias y más comedias, sin caer—¡pobrecillo!—en la que represento á su lado. Ella se desvive, se mata trabajando; á fin de ganar y ahorrar algo para cuando nos casemos. Todo esto te explicaba en mi extraviada carta.

—¿Todo eso ha sucedido en mi ausencia? —Lo que oyes. —Y vienes hoy á... —A ser la postdata de aquellas líneas, á decirte que me caso dentro de un mes, y que al día siguiente de la boda es cuando sabrá esa mujer quien es su marido; y yo sabré que al fin he inspirado un amor sincero.

—Así, sin más ni más, ¿no es cierto? —Ya lo creo. —¿Y no has pensado en la dificultad de que pueda existir una mujer que sienta de ese modo hoy en día? ¿Crees tú, candorosa criatura, que la mujer no sabe á quién quiere? —Tengo absoluta fé en mi Magdalena. Ya sabes que la fé es ciego. —Cuando carece de pruebas, sí; pero cuando las tiene, no necesita vanda en sus ojos.

—Esa será otra... Fé. La que yo conozco, la tiene siempre. —Chico, qué linda es mi novia—dijo Adolfo sin oír esas últimas palabras de su amigo.

—Y qué lila eres tú!—repuso éste.—¿Conque Magdalena, eh? buen nombre: las Magdalenas aman mucho. —¿Te burlas?—preguntó Adolfo, algo amostazado al fin.

—Nada de eso; te envidio. —Haces bien, porque soy muy feliz. Ciérame, Ricardo; vivir como he vivido basta hace un mes no era vivir.

—Ya lo sé, era vegetal; palabra obligada. Pero ahora es sofía; y no sé qué más trivial ni más tonto. Piénsalo bien; Adolfo; mira que nunca despertamos más pronto y más contrariados que cuando soñamos que soñamos.

Desengáñate, de esas mujeres existen pocas; pasaron de moda; son como la ropa que yo uso y que tanta burla te inspira porque "no es de última." Basta que sueñes con ese tipo, para que no lo encuentres, ó para que, subrayando la palabra, el tipo resulte tó. Los sueños dorados jamás se realizan; se logran, si acaso, los... de *doublé*. Los hombres que son y viven como tú, rara vez suelen ser premiados con tan valioso contraste. Tú, Conde del Valor, no lo tienes sino para... no tenerlo; te falta educarte para saber hacerte digno del nombre que has heredado—¡inexplicables herecías, por cierto!—nombre que piensas lucir y eternizar haciendo la inútil, la insípida vida que haces. Eres bueno ¿quién lo duda? pero... nada más que bueno, y ya sabes que "quien solamente es bueno, solo es bueno para sí"; resultados inmejorables contigo mismo, porque te quieres, te cuidas y hasta te mimas mucho, dando á tu cuerpo quieto todos sus gustos, sin sospechar siquiera que existan los disgustos.

—Chico, chico—interrumpió Adolfo;—no sigas, que para esto, francamente, más valiera haber entrado en una iglesia durante el sermón. Me voy; tu plática me ha mareado. —No suelen ser sabrosas las verdades. En fin, ya veremos el... fin.

—Pues al fin verás el amor de esa mujer, aunque me juzgues incapaz de sentirlo é inspirarlo; de esa mujer que no duerme, no descansa, no vive, trabajan siempre, que... —Mucho celebraré que así sea; pero, entretanto, te aconsejo que duermas y descanses tú, por si tienes que despertar del todo algún día para no volver á probar ese sueño; y déjame dormir á mí, que sin ser Magdalena, trabajo mucho, y como el negrito, no gano ná.

Tres semanas después, y muy temprano también, se presentó Adolfo en casa de Ricardo, á quien no solo despertó sino que dió un gran susto, pues entró haciendo tantos aspavientos y dando tales gritos, que más bien parecía loco. —¡Soy el hombre más desgraciado de la tierra!—exclamó;—consuéleme, Ricardo; cómo algo, compadéceme al menos. —Pero, hombre, ¿qué te sucede?—preguntó Adolfo.

—Levántate, ven; vamos juntos... Haz por tu pobre amigo un último sacrificio, en la seguridad de que no he de volver á molestarte más. —Chico, ya voy, me levantaré en seguida; pero ante todo dime qué ocurre.

—Que Magdalena ha muerto! —¿Ahora es cuando sospecho que pudiera haberte querido; pues siempre, ó casi siempre, los que se van, son los que debieran quedarse!—contestó Ricardo, mientras se vestía precipitadamente.

Pero Adolfo, sin prestar gran atención á esas filosóficas reflexiones, seguía diciendo: —¡Yo he sido su verdugo! Por seguir descabellados propósitos, por convencirme hasta lo inverosímil de la verosimilitud de su cariño, solo pensé en mí, olvidando el estado de su salud, las privaciones con que andaba mi vida y mi vida la suya... ¡Y el trabajo, el hambre y la pobreza ¡acabaron con ella...! ¡Nada de esto noté! ¡Me halagaba tanto verme idolatrado! ¡Aquellos sacrificios diarios me enorgullecían! ¡Me faltaba tiempo para medir la fatima y propia satisfacción!

—Hombre al fin—exclamó Ricardo. —¿Qué desgraciado soy! —Adolfo, no imites á Jeremías. Tu conformidad, no seas niño... Tu Magdalena estaba bastante enferma; me bastó verla una sola vez para comprender que no había de hacer buenos vijos. ¡Ella ha ganado, no lo dudes! ¡Ha muerto creyendo d-¡jar un corazón humido que la frote, y segura de hallar uno divino que la reciba y... perdona! ¡Te parece esto poco?

Adolfo seguía prestando escasa atención á las palabras de su amigo; é impacientemente por que concluyeran tantas reflexiones,

le interrumpió diciendo: —Ven, ven conmigo, y cuida de que sus funerales y su entierro sean magníficos. Ricardo no pudo contenerse, y añadió: —¡El lujo á que debió aspirar en vida lo halla lo pobre después de muerta! ¡Caprichos de la suerte! —¡Ella no aspiró sino á mi amor! —Todas las mujeres suelen desear algo más que eso. Y filosofando de este modo, ambos amigos se dirigieron al sitio donde se hallaba el cadáver de Magdalena, junto al cual rezaba una Hermana de la Caridad.

Al día siguiente quedó desalojado el piso de la pobre novia de Adolfo. Ricardo ayudó á su afligido amigo en tan penosa ocupación. Los pocos muebles que había fueron regalados á los vecinos; la escasa ropa repartida entre los pobres.

Solo quedó separada una caja donde, según Adolfo, guardaba Magdalena las cartas que él le escribía durante los cortos momentos de ausencia.

—¡Qué cariño, qué interés y cuántos cuidados le merecía este cofrecillo; ni yo mismo podía tocarlo, a pesar de ser mío todo lo que encerraba! Abrelo, abrelo, Ricardo; así te convencerás de ese amor del que tanto dudaste.

Ricardo abrió el cofre. Efectivamente, pudo convencerse de que Magdalena inspiró mucha ternura y mucha efecuencia á Adolfo; pero no pudo convencerse del amor sincero que por su amigo sintiese aquella! Hubo un testigo irrecusable en contra: una carta, por cierto algo estropeada ¡carta muy leída...! La carta que Adolfo escribió á Ricardo, la que creyeron extraviada y que casualmente quedó en poder de Magdalena.

Ambos jóvenes permanecieron callados. Adolfo quedó estupefacto. Quedó impassible Ricardo. —¡No era sincero su amor!—dijo aquél. —¡Nada de eso, era con *ceros!*—repuso el otro.

—¡También ella se fijaba en el día de mañana!—exclamó Adolfo. Y no volvieron á hablar más sobre el particular.

SALOME NUÑEZ Y TOPETE

## MALA FRANCESA

Al 11 de Agosto llegan los periódicos que recibimos ayer, traídos por el vapor *España* procedente de Singapur, con 54 sacos de correspondencia, que fondó á las ocho de la noche. Las noticias son escasas, como correo de verano.

Madrid 29 julio. De la liquidación por razón de los derechos que corresponden al gobierno con motivo de la testamentaría del marqués de Urquijo, resulta que, según se asegura, los referidos derechos ascenden á 2.400.000 pesetas, las cuales han sido ya ingresadas por los albaceas testamentarios en el Banco de España.

La escuadra inglesa ha zarpado de Málaga con rumbo á Gibraltar. La fragata "Ceron" ha fundeado en Málaga, á donde llegarán en breve las escuadras alemana é italiana.

Ha llegado á Granada, para visitar la Alhambra, el hijo del príncipe de Gales, acompañado de varios oficiales de la escuadra inglesa.

El miércoles próximo se celebrará un Consejo de ministros. Oficialmente se ha negado que Su Majestad la Reina R-gente sufriera indisposición alguna. Esta tarde ha paseado en coche abiesto, acompañada de S. M. el Rey.

Cádiz 29 julio. El Consejo de guerra reunido últimamente en Cádiz, con objeto de fallar el proceso instruido contra el teniente de navío señor Saralegui, que mandaba el cañonero "Paz" cuando naufragó este buque, ha condenado á dicho teniente á un año de suspensión de empleo y á otro año de suspensión de mando. El fiscal pedía seis años de arresto mayor. Ha defendido al señor Saralegui el señor Peral, quien hizo un brillante informe, que fué aplaudido por el público que asistía á la vista.

Madrid 30 julio. Han sido declaradas sucias las procedencias de la Arabia. —El jueves regresará á Madrid el señor Castelar.

—En el Consejo de ministros que debe reunirse mañana se tratará de la Memoria redactada por el gobernador civil de Madrid acerca de los servicios del Ayuntamiento de esta capital, considerándose probable que se acuerde su suspensión.

—El Tesoro facilitará al Banco de España dos millones de pesetas en oro que tiene en Londres, procedentes del pago de azopos por la casa Rothchild, destinándose dicha suma al pago del próximo cupón.

Madrid 31 julio. Se ha celebrado en Valencia un meeting de productores de naranjas y en él se ha acordado formar una asociación de defensa de la producción naranjera. Ha presidido la reunion el diputado señor Izazoa. Se han aprobado las bases de la Sociedad, la cual pedirá la rebaja de los precios de trasporte y la supresión de los trasbordos, del impuesto de consumos en el interior y de los derechos en las fronteras.

Paris 1.º agosto.—Londres.—En el banquete de lord corregidor, el marqués de Salisbury ha dicho que no cree que deban alarmar los disturbios de Creta y que Inglaterra no quiere de ninguna manera anexionarse la isla. Ha añadido que no ha llegado aún el momento de evacuar el Egipto, amenazado de una invasion. Tocante á los asuntos de Oriente, ha manifestado que Inglaterra continuará mantenimiento su política tradicional y que trabajará en conservar la paz sin sacrificar su honor. El marqués ha dicho, por último, que considera que garantiza la paz el temor de las espantosas consecuencias de la guerra futura.

Madrid 1.º agosto. Los ministros han marchado á la Granja, de donde regresarán el sábado próximo. En el Consejo de ministros que debe celebrarse bajo la presidencia de Su Majestad la Reina R-gente, se firmará la combinación relativa al personal.

Mañana publicará la *Gaceta* las economías acordadas en los ministerios de Fomento, Marina y Gracia y Justicia. —El "Destructor" ha fundeado en San Sebastian. —Ochocientos cincuenta arzobispos, obispos, patriarcas y prelados de toda la cristiandad, han firmado una solicitud pidiendo á la Santa Sede que conceda á Cristóbal Colon el título de venerable.

Madrid 5. La prensa de Cienfuegos (isla de Cuba) dice que un sindicato norte-americano ha ofrecido 5.000.000 duros por el ingenio central "Constancia," pero que sus dueños rehusaron la oferta.

San Sebastian 5. Recepcion Ayuntamiento, majestuosa y brillante. Salon actos públicos, espléndidamente decorado. El Rey y la Reina ocuparon el trono, sentándose las Infantas primera grado. En derredor las Damas de la Reina, Duquesas de Mandas y Bailen, Marquesas de Guadaleit y San Felices, Condesas de Sástago y Villapaterna, Generales Córdoba, Enriquez y Duques Medias Sedonia y Mandas, Sagasta, Ministro de Marina, Marquesas de Aguilar, Sierra Bullones y San Satornino.

La Reina vestía de negro con prendido de brillantes; el Rey de blanco y azul, y las infantas de blanco y rosa. Autoridades, Corporaciones y personas notables, señoras y señoritas distinguidas cumplimentaron respetuosamente á la Real familia.

Después de la recepcion SS. MM. fueron obsequiados con un lunch. Las músicas de Valencia y Barbastro han tocado en la plaza.

Al entrar y al salir del ayuntamiento la Real familia ha recibido entusiastas muestras de cariño, adhesión y respeto. La fiesta solemne y brillante.

Madrid 7. Se ha recibido noticia acerca de las pruebas verificadas por el "Peral". Se han hecho las experiencias de inmersión hasta la torre óptica, con buen resultado.

—Parece que el duque de Veragua ha declinado el honor de ser alcalde de Madrid.

Madrid 7. Se asegura que en el Ministerio de Ultramar están en estudio varios proyectos de reformas políticas, económicas y administrativas.

Cádiz 8. Desde el día 31 de Julio último han venido haciéndose pruebas de inmersión con el "Peral", guardándose extremada reserva.

Ayer se hizo la definitiva en el dique. El submarino, con seis tripulantes, se sumergió á las nueve de la mañana á la profundidad de dos metros, que es toda la que permite el dique.

El buque permaneció dos horas debajo del agua, maniobrando en todos sentidos con perfecta horizontalidad. El éxito ha sido completo. Reina gran entusiasmo.

San Sebastian 8. S. M. la Reina ha firmado los decretos declarando cesante del cargo de ordenador de pagos de la administración civil de Filipinas á D. Ramon Diaz Bustamante y nombrando para sustituirle á D. Rafael del Vall.

También ha firmado dos indultos á favor de los reos Cristóbal Olivera y Ricardo Gallo, condenados por la Audiencia de Puerto-Rico.

S. M. la Reina y las infantas empearán hoy á tomar los baños.

S. M. el Rey está despejándose y es el encanto de cuantos le ven. Pasea a pié por los alrededores de la población.

S. M. la Reyna presenta una notable diferencia de semblante de cuando llegó, habiendo mejorado muchísimo en color y animación.

Parece que S. M. tiene interés en firmar á favor del Ayuntamiento la sesion del castillo de la Mota y el monte, en donde se construirán preciosos hoteles. El municipio construirá en cambio cuarteles y un hospital militar. Ha llegado el Sr. Linares y Rivas.

Vilagarcía 8. Emula Galicia de las coquillas del progreso, acaba de inaugurar ceremoniosamente las obras de la nueva línea férrea de Pontevedra á Carril.

El entusiasmo ha sido indescriptible; se han pronunciado entusiastas discursos durante el acto. Después de se ha servido un espléndido banquete, en el que ha habido brindis calurosos.

Madrid 8 agosto. Los telegramas procedentes de San Sebastian amplían y confirman las declaraciones del general Cassola comunicadas ayer, y según las cuales cree que todo lo ocurrido obedece á la violencia de carácter del marqués de la Vega de Armijo, á las intransigencias del señor Canalejas y á la falta de resolución del señor Sagasta, y aconseja la formación de un partido nacional y de un gabinete presidido por el señor Alonso Martinez como término del conflicto.

—Niégase oficialmente que el señor Ruiz Zorrilla trabaje para alterar el orden público en España.

—Las noticias sanitarias recibidas de toda Europa son completamente satisfactorias.

—La *Epoca* dice que han perdido mucho terreno las corrientes de inteligencia entre los señores Sagasta y Gamazo, y añade que éste tan solo transigiría con un gabinete no presidido por el señor Sagasta.

—En la sesion de hoy de la Junta administrativa que entiende en la curstion municipal sobre el petróleo, los concejales Sres. Maltrana y Barruco y el abogado de los defraudadores han solicitado se abriese una formación para justificar las manifestaciones hechas. La Junta se ha negado, acordando la imposición de multas á los defraudadores y que se pase el tanto de culpa á los tribunales.

—En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial confirmando el resultado de las pruebas del submarino "Peral".

Cádiz.—Hoy se han hecho nuevas pruebas de inmersión del submarino "Peral" en el dique, siendo el resultado igual al de ayer. El éxito ha sido magnífico. El "Peral" ha estado sumergido quince minutos.

Barcelona 9 agosto. El vapor "José Baró" naufragó ayer al mediodía en el tipo de triquete al

bandera azul con disco blanco en el centro, en señal de haber tomado posesion del buque la Compañía Trasatlántica, su nueva propietaria. Marsella 11 agosto. El Gobierno francés no pedirá la extradicion de Boulanger, según se dice oficialmente. —El emperador de Austria ha manifestado al príncipe Bismarck en una comida dada en su obsequio, que cree que la triple alianza sea garantía de paz europea.

Marsella 11. Telegramas de Atenas notician que los turcos han degollado á multitud de cristianos en Creta y casi destruido la ciudad Assiopolou. —Gran fiesta hubo ayer en París, como aniversario de la toma de la Bastilla y demás acontecimientos de aquel día en que Luis XVI quedó prisionero.

LA CUESTION DE ROMA. Madrid 7. Dice el *London and China express* del 2 de Agosto que varias comunicaciones han mediado entre los Gobiernos de España, Austria, Alemania é Italia acerca de la sospechada intencion de S. S. Leon XIII de salir de Roma, en caso de una coision europea.

El Gobierno Español parece que teme las serias dificultades interiores é internacionales que pudieran crearse á la nacion si el Papa aceptara la magnánima hospitalidad que le han ofrecido los municipios de Sevilla, Barcelona y Valencia, y con este motivo, dicese que trabajará con las demás potencias, especialmente Austria, á mover el ánimo de SS. para que fije en Portugal su residencia, en aquel árduo caso.

Por todo lo que varios colegas de Madrid manifiestan, se viene en conocimiento de que el Gobierno italiano, comprendiendo el grave error que ha cometido con obligar á Su Santidad á manifestar, aunque sea indirectamente, el deseo de abandonar á Roma, retrocede en su camino, influyendo actualmente para que el órgano judío *La Riforma* no publique ya aquellos artículos inconvenientes y tan tóxicos que hacen algunas semanas insistía con el objeto de exitar al jefe del Catolicismo á que abandonase el Vaticano.

Comprenden ya el Gabinete italiano y los periódicos adictos al mismo, lo grave que seña provocar un conflicto con los católicos del orbe, y privar á la capital de Italia de las frecuentes reuniones de gran número de católicos en ella, que dan animación y vida á un pueblo que, sin estas condiciones, estaría muerto.

Puede asegurarse por todas las noticias recibidas, que si Leon XIII abandonase la Ciudad Eterna, preferiría fijar su residencia en España á ir á cualquier otro punto del globo.

Registro del servicio Meteorológico EN LUZON Y COSTA DE CHINA. Observaciones correspondientes á las 10 h. a. m. y 4 h. p. m. del día 10 de Setiembre de 1899.

ESTACIONES.	Barómetro (medida á 0° C. y al nivel del mar en grados milimétricos).	Temperatura (en grados centígrados).	Humedad (en por 100).	Vientos (dirección y fuerza en metros por segundo).	Estado del cielo (según el código de 0 á 10).	Cardinal (según el código de 0 á 10).
Hongkong	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0
Amoy	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0
Shanghai	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0
Yokohama	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0
Manila	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0
Cebu	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0
Albay	1012.5	28.5	85	N. 10	1	0

NOTA.—1.º En la fuerza del viento calma, 2.º Huracan; los demás números intermedios sirven para expresar fuerza relativa á aquellos extremos.

3.º En el estado del cielo 0=completamente despejado, 10=completamente cubierto; los demás números intermedios expresan las partes de cielo cubiertas.

ESTADO DEL TIEMPO. PROBABLE HASTA MEDIO DIA DEL 12. Los barómetros suben con lentitud; la depression del Pacífico parece seguir su marcha hacia el N., manteniéndose el centro lejano de la Isla; tiempo inseguro; vientos variables; turbadas ó chubascos en distintos puntos de la isla.

TE-DEUM Y RECEPCION. Con motivo de celebrar ayer sus cumpleaños la Serenísima Sra. Princesa de Asturias, hubo en nuestra basílica misa y solemne Te-Deum en accion de gracias al Todopoderoso.

A las ocho y media de la mañana se hallaba formada, en el atrio de la Catedral, una compañía de Artillería con bandera y música y el zaganante de alabarderos, aguardando á S. E. que llegó á los pocos momentos en la carroza de gala de palacio tirada por tres troncos de caballos empuñados, acompañándole el Sr. Gamazo, Subdirector de Administración Civil, y dos ayudantes.

El Excmo. Sr. Gobernador general fué recibido á la puerta del templo por el Ayuntamiento, autoridades y una comision del Cabildo Catedral, dándose comienzo inmediatamente á la misa con exposicion del Santísimo, en la que ofició el Prebendado Sr. Remedios, asistido de otros dos beneficiados. Durante la misa se cantó por la capilla, bajo la direccion del Sr. Echegoyen, un solemne Te-Deum, terminando la funcion religiosa á las nueve dadas.

A la solemnidad asistieron el Excelentísimo Sr. Gobernador general, el Ayuntamiento bajo mazas, el Sr. Gobernador militar interino, y señores brigadieres de Ingenieros, Artillería y Comandante general del Arsenal de Cavite, Sr. Intendente, Cuerpo Consular, comisiones eclesiásticas, civiles y militares y otras personas más.

Terminada la funcion religiosa todos los asistentes acudieron al palacio de Malacang, donde el Sr. Marqués de Teniente recibió en corte primero á la Audiencia y luego, por su orden, á las demás comisiones que pasaron á ofrecer sus respetos á nuestra Primera autoridad, terminando el acto cerca de las once.

Las bandas de la guarnicion situadas en los jardines de palacio, ejecutaron durante la recepcion escogidas piezas.

Caraballa. La Secretaría del Gobierno civil avisa que en el tribunal de S. Felipe Nery se halla depositada una caraballa sin dueño conocido.

El que se crea con derecho á ella, puede presentarse á reclamarla en el término de 10 dias.

Libro. Se ha declarado de utilidad pública la obra titulada "Compendio Médico de Hidroterapia" de que es autor el licenciado en Medicina y Cirujía D. Rodolfo Gonzalez Martin.

Llamados. La Tesorería general de Hacienda pública llama á D. Francisco Castañon y Lobo y á D. Tomás de Castro, administrador é interventor que fueron de Ilocos Sur.

El comandante P. M. y Juez de 1.ª instancia de Masbate y Ticao, llama á D. Gerónimo Viza, á D. Joaquin Ruiz Franco, á D. Jesús Cabafas y á D. Leopoldo Perez Rubio, para que por sí ó por medio de apoderado se presenten á recibir las cantidades que por costas de la causa núm. 85 les corresponden.

Hospital de S. Juan de Dios. En la semana última entraron en dicho establecimiento 43 enfermos, 33 se curaron y 8 han muerto, quedando una existencia de 285 enfermos, de los cuales 9 están en la Convalecencia, 5 son chibnos, 8 presidiarios y 26 presos de la cárcel de Bilibid.

Caballos. El día 14 se venderá en subasta en el tribunal de S. Felipe Nery un caballo pelo castaño procedente de abandono, y otro en el tribunal de Parafí que.

Telégrafos-Interior. Se halla depositado en la central de Comunicaciones el telegrama núm. 470 de Iligan para Narciso Malozano fábrica compañía Tabacalera, Manila. Segun informe en la Tabacalera el interesado de dicho telegrama no es empleado de aquellas oficinas é ignoran su paradero.

Correos. Cartas en lista por ser desconocidos sus destinatarios.

Del Interior. Da Florencia Tusson, D. Juan S. Cristóbal, Da Cleta Benedicto, D. Ramon Pauló, D. Nicolás Emma, D. Mariano de Reyes, D. Domingo Arcana, D. Camilo Martín, D. Isac Frani, D. Eulogio Velazquez, D. Ramon Soriano y D. Pedro Vazquez.

Expropiacion. Se ha autorizado el gasto de \$ 7641'78 á que asciende el importe de las fincas que se han de expropiar para la apertura de la nueva calle, entre la Nueva y la de S. Jacinto, en el arrabal de Binondo.

Se trata de una pequeña vía que acorta distancias extraordinariamente. El trazado de la capital es un laberinto por el cual anda y anda uno, siempre triple trayecto, cuando menos, de la distancia en línea recta para ir á donde quiere. Por ejemplo: se nos ocurre ir á dar los buenos días á Benjamin, separado de nosotros medio kilómetro en distancia recta, y tenemos que andar cerca de 1700 metros; si á Benjamin le ocurre algo en la estacion que se construye en Tutuban para el ferrocarril, distancia recta 720 metros, tendrá que andar, por cualquiera de las rutas que tome, menos la de Joló entorpecida y peligrosa por el tránsito, cerca de tres kilómetros!

[Es delicioso, verdaderamente!]

Siguen los conflictos. Además de los que continuamente surgen entre los chicos del ramo de literatos, costamos para nuestro consumo:

Con el conflicto monetario. Con el conflicto de la carne. (Conflicto, que, dicho sea entre paréntesis, no comprendo sino en cuaremas.

Entonces sí, porque la carne está refida con la moral.

Y es uno de los enemigos del alma. Pero pasada esa época, todos podemos echar nuestro cuarto á carne.

de cocheros.

Creo que sin faltarme al cutis, puede muy bien encontrarse la semejanza.

Como la encontré en cierta ocasión en que me preguntaron:

—¿En qué se parece Fulanita (un poeta) a los bucos duros?

—En que *repite*—contesté recordando lo que aprovecha cualquier cosilla que se le ocurra.

Pues lo mismo digo de los cocheros. No es que repitan, pero convengamos en que tienen del marisco y del Fulanita, el no ser ni carne ni pescado.

Ni chicha ni limoná.

Y del marisco, mayormente, en que cuando se *apean*, ó se poman en pie, producen conflictos.

Por lo demás, el cochero, cuando no se alborota, es un ser puro, simple y desinteresado.

Lo agusta todo: improprios, vejámenes y malos tratamientos.

El que toma un coche, no solamente suele faltar al auriga de palabra sino de obra.

Abi están esos cocheros nocturnos que conducen sus vehículos por los sitios más lóbregos de la capital, y no me dejáran mentir.

Pero hasta los débiles sacan las uñas cuando se les burja y molesta.

—[No me *jugues*!—dirían ellos si conocieran el dicho de aquel gitano que ha pasado á la historia.

Mas para el caso como lo hubieran dicho.

No quieren trabas que aniquilen su autonomía, ó que introduzcan *grados* dentro de la clase, y se han bajado del pescante, como los políticos resentidos.

—[Abi queda eso!—han dicho, y nos hemos quedado á pié.

Encuentra un vehículo que nos admita en clase de transeuntes menesterosos, es más difícil que hallar la solución á los problemas económicos filipinos.

Cuando encontramos un carruaje *sin carga*, tenemos que echar una instancia al conductor para que nos permita ocuparlo.

—Mire V. que voy solo absolutamente y que no persigo conquista ni idea pecaminosa de ninguna clase.

Sólo así, y *con propina*, nos admiten.

Lo que decía ayer un mi amigo, sin ánimo de faltar á nadie:

—A ver si se resuelve esta crisis. Que va á ponernos como las otras: Verdes.

DICK.

### Fiesta oficial.

Ayer con motivo del cumpleaños de la Princesa de Asturias se hicieron por la plaza las salvas de ordenanza y la tropa vistió de gala.

La Princesa cumplió ayer nueve años de edad y ofrece llegar á ser persona de singular *donsire* y discreción.

### Música.

La banda del núm. 2, tocará esta tarde en la Luneta el siguiente programa:

*Rosalía*, mazurka; *Zacarías*.

*La Mutta di Portici*, sinfonía; Auber.

*Las Niñas*, polka; D. Z.

*Pavane de Luis XIV*, fantasía; Brison.

*Guadalquivir*, tanda de valse; Juarraz.

### Amenas veladas.

Al decir de un colega, una distinguida familia de Sampaloc tiene pensamiento de ofrecer á sus íntimos unas veladas literario-musicales que semanalmente harán las delicias de los aficionados y de los artistas.

Aplaudimos la idea y la forma ésta de llenar el vacío de un Ateneo.

### Fiesta de chinos.

El domingo celebran los *coletudos* á San Nicolás de Tolentino, en el Santuario de Guadalupe, en donde los celestiales se reúnen en una pagoda adornada, á la que invitan á sus amigos para pasar el día entre los ensordecedores ruidos de su música y las grandes comilonas.

### La iglesia de San Sebastian.

Se hallan muy adelantadas las obras de este magnífico templo, y según se nos dice, en todo el corriente mes se espera llegue más material con destino á las mismas.

### NUEVOS VAPORES.

La casa Aldecoa y compañía que actualmente se ocupa en el despacho de vapores en activo y constante movimiento, verá pronto reforzada su ya respetable flota con dos nuevos buques, llamados "Carmen" é "Ivanhoe" respectivamente, el primero de los cuales se halla ya en Hong-kong y el segundo en Adán, en viaje para estas islas.

Tras estos, según noticias, vendrá á aumentar el número de los vapores corrientes del cobotaje otro que, con el nombre de "Uranus" se está construyendo en el astillero de Belfás (Inglaterra), con arreglo á los últimos adelantos y con gran lujo y comodidades, pues será el vapor modelo que la casa Aldecoa y comp. fía presentará para dar cumplimiento al pliego de condiciones del contrato de correos intrinsulares que tiene celebrado.

Dicho barco será de más andar que todos los que hoy recorren las costas del Archipiélago, y en cuanto á lujo y comodidades para el pasajero, excederá á toda ponderación, pues se construye exclusivamente para dicho fin y el servicio de correos.

Probadas las condiciones de ese barco y aceptado para el servicio de correos, irá la Casa Aldecoa, según hemos oído, renovando los vapores que actualmente dedica á correos con otros de idénticas condiciones al Uranus.

Este nuevo vapor ha sido ya botado al agua en Belfás, de modo que dentro de poco tiempo lo tendremos en puerto.

### Convocatoria de telégrafos.

Porque en breve se publicará en la *Gaceta oficial* convocatoria para cubrir vacantes plazas de aspirantes á telegrafistas segundos, aduciendo que se hace necesario para cuando se ponga en explotación la línea de Visayas.

### Viajero amigo.

Nuestro amigo, el simpático Abad, representante en este país de la compañía Singer, después de su larga correría por Japón, California, Nueva-York y Londres

estaba á últimas fchas en Madrid y se cree que en todo el mes de Octubre le tendremos en Manila. Le deseamos feliz término de su vuelta al mundo.

### [MUY BIEN Y ADELANTE!

Al decir de un colega, una señorita de esta capital, hija de acaudalado vecino, ha solicitado matricularse para cursar la segunda enseñanza, expediente que está tramitándose en la actualidad.

Si nuestro sentir y nuestro voto algo pesan en los llamados á resolver sobre las simpáticas peticiones de esa estudiosa jóven, queremos hacer constar que la apoyamos sinceramente.

El de la instrucción de la mujer es problema que ya no hay quien lo discuta: sólo algún obcecado, de esos que cierran los ojos á toda luz, ha de oponerse á que la hermosa mitad del género humano, se ponga en cultura al igual del hombre.

La mujer para ser buena madre necesita la instrucción que ella ha de ser la primera en comunicar á sus hijos.

Si sola y desvalida tiene que verse alguna vez, mayormente la será necesaria, para atender á su honrada sustentación.

Los mayores sufrimientos y más frecuentes desdichas que ocurren en nuestra clase media, son debidos á la falta de instrucción de la mujer, pues que aptitudines la sobran.

Y adá poniéndonos en el caso de una soltera acomodada que tenga cubiertas con exceso sus necesidades, ¿puede haber mayor adorno que la ciencia?

Uuos labios cuanto mejor hablen, más harán resaltar sus gracias.

A los que, por argumento contrario, dicen no gustar de las *marisabidillas*, hay que contestarles que éstas son, precisamente, resultado de la instrucción incompleta.

Abranse, pues, las puertas de la ciencia á la mujer, que si locura es hablar de nivelación de condiciones entre ella y el hombre,—pues que no cabe hacer igual lo que la naturaleza desigual hizo,—córdura es querer que tenga la instrucción suficiente para mejor cumplir sus deberes sociales y para mejor luchar con las dificultades de la vida.

Al revés que un colega, creemos que el Gobierno Supremo accederá á la petición, no de asistencia á aulas, que esto tampoco se pide, sino de exámenes por fin de cursos y de carrera. Esto no se puede menos de conceder á no valer este siglo menos que el XVI en que hubo una catédrica en Alcalá.

Nuestra enhorabuena á la primera estudiante de Filipinas.

### Consejos de guerra.

A las siete y media de la mañana de hoy se celebrará en el cuartel de la Luneta bajo la presidencia del Sr. Coronel de infantería D. Nicolás Jaramillo, Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida al cabo primero del regimiento de infantería Visayas núm. 5, Antonio Royo Alvarez, acusado del delito de maltrato de obra á un disciplinario, asistiendo como asesor el teniente auditor don Antonio Ruiz.

El mismo día y hora en el cuartel del Fortín, bajo la presidencia del Sr. Coronel de ingenieros D. José Vals y Beltran de Lis, también se celebrará consejo de guerra ordinario que ha de ver y fallar la causa instruida al paisano Tranquiño de Leon y Sandoval, acusado del delito de insulto de obra á una pareja de la Guardia civil: asistirá como asesor el teniente auditor don Fausto Manzanque.

### Obras rápidas.

Con mucha actividad é inteligente dirección se están llevando á cabo las obras en el Palacio Arzobispal, según las describimos en uno de nuestros números anteriores.

Por lo que ya se advina, ha de quedar el antiguo caserón convertido en una morada cómoda, bien distribuida y digna de la Autoridad eclesiástica que ha de habitarla.

La modestia y sencillez de costumbres del venerable prelado que falleció ha poco, se opusieron constantemente á las obras que de toda urgencia necesitaba el viejo palacio.

Es seguro que igual humilde resistencia habría de oponer á ellas el electo Arzobispo, cuyas dotes de saber son iguales á la de ejemplar modestia.

Eltual Vicario Capitular Excmo. señor Netter ha previsto esta dificultad y con un celo muy plausible, se adelanta á ella y durante su gobierno hace derecho de actividad é inteligencia para llevar á cabo la precisa restauración del Palacio.

No han de pasar muchos meses sin que veamos el éxito que corona esta empresa.

### Pasajeros.

Por el *Hermisnia*, que salió ayer para Gubat y escalas:—D. Paz Jimenez y varios á proa.

—Por el *Taculin*, que llegó ayer mañana de Iloilo:—D. Félix de la Rama.

—Por el *Visayas*, que llegó ayer de Cebú y escalas:—D. José Perez Pastor y varios á proa.

### Defunciones.

18 han sido las defunciones ocurridas en el rádio municipal desde las ocho de la mañana del martes á igual hora de la de ayer.

### Obras del Puerto.

A las cinco de esta tarde celebra sesión la Junta de Obras del Puerto para tratar de los asuntos que no pudieron desahucarse en la sesión anterior y para dar lectura al voto particular presentado por el Sr. Ingeniero Director de las Obras.

### Marinos mercantes.

—Desembarca del vapor *Serantes*, su capitán D. Cruz Aguirre y en su lugar embarca D. Pedro Radiola.

—Desembarca del vapor *Nuestra Señora de Loreto* el 2.º maquinista don José Cucullu y embarca en su lugar don Adolfo Guttié.

### Enhorabuena, Benjamin.

El *Comercio*, que tiene legítima sangre torera, noticia ayer con visible satisfacción, que una casa ganadera de Manila piensa ayudar al actual empresario de la plaza de San Marcelino, para traer una buena cuadrilla.

### Mil parabienes, colega.

### Nombramiento.

Según telegrama que publica *El Comercio* de ayer, ha sido nombrado segundo Cabo de estas Islas el Mariscal de Campo Sr. Abumada, que embarcará en la Mala oficial francesa que saldrá de Marsella el día 6 del próximo Octubre.

Es probable que el designado sea el señor Mariscal de Campo D. Francisco Girón y Aragón, marqués de Abumada, que desempeña actualmente la jefatura de una división de Caballería en Barcelona; aunque también pudiera ser el Brigadier don D. Joaquín Abumada, Gobernador militar de Gerona, que haya ascendido últimamente.

El general Abumada debe de llegar á Manila hácia mediados del próximo mes de Octubre.

### Banqueta.

Al que dió ayer el cuerpo de Teógrafos en el *Restaurant de Paris* al Excmo. Sr. D. Justo Tomás Deigado, Director de Administración civil, han asistido, además de este señor, los señores Gamundi, Asensi (D. Enrique), Minguez, Pardal, De Diego Mestre, Soldevila, Lara Cruz, Del Rio, Crespo, Campos, Grande, Coello, Ceballos, Junquera y otros más, habiendo reinado durante el almuerzo gran animación y confianza.

### Nueva prenda.

Hace un mes próximamente se ha ordenado que los marineros de buques de guerra usen, en vez de la antigua gorra blanca, sombrero de paja con el ala levantada y con una cinta negra en que, con letras doradas, se halle escrito el nombre de la embarcación á que pertenezcan.

Esta prenda, más cómoda sin duda que la antigua gorra, es de gran utilidad para estar mejor resguardado de las inclemencias del tiempo que la que antes usaban.

### ECOS DE LA LAGUNA.

*Sinilogan 7 Setiembre.*

Por aquí hace dos semanas que no llueve, así es que los sembreros de palay se están echando á perder y los de monte han sido destruidos por la langosta; mal porvenir no espera si Dios no lo remedia.

La salud pública bien, pues desde que pasó el cólera apenas hay defunciones, ni aún de calenturas, que es enfermedad propia del pueblo en este tiempo.

El día 28 del pasado Agosto, celebró sus cumpleaños nuestro querido Cura Párroco Fr. Agustín Gimenez, al que festejó este pueblo de Sinilogan en cuanto le ha sido posible, demostrando con las obras más que con palabras el afecto que le profesan sus feligreses.

Por la mañana á las siete, hubo misa cantada, *Salve* y *Te Deum* en acción de gracias al Todopoderoso, y después fueron reuniéndose poco á poco la gente en el patio y convento para felicitar á su digno Párroco.

A las diez llegó la principalía con una banda de música, llevando D. Agripina Balbalosa en una elegante bandeja cubierta de flores una preciosa mitra bordada de oro, obsequio de los principales del pueblo. A las once menos cuarto se presentaron las *donñas* y las *dalagas*, llevando una jóven en preciosa bandeja una pluma de plata con un lazo de oro, donde se lee: "Coronación del Muy R. P. Fr. Agustín Gimenez, Sinilogan 1889."

Además, otras dos jóvenes llevaban un háculo pastoral, y un estuche de terciopelo morado cubierto de flores. A las once, reunido ya el pueblo y los Padres de Longos, Paete, Paqui, Pará, Mavitac y el Sr. Teniente del destacamento de infantería del mismo, vestido de roquete el P. Tomás Moya, colocó sobre la cabeza de antemano se hallaba preparada en una mesa, cantando mientras tanto los cantores la Antifona, *O Doctor óptimo*, y después de concluida abrazaron uno á uno dichos padres á nuestro Párroco, felicitándole cordialmente por tan dichoso día.

La jóven Hipólita Adolfo pronunció un elocuente discurso en tagalo, y al ofrecer su corazón en prueba de cariño y respeto, y juntamente el pueblo, se abrió un estuche que tenía en la mano, por medio de un resorte, y apareció un gran corazón bordado en oro, obsequio de las *Donñas* y *Dalagas* del pueblo.

Después se cantó un himno en tagalo, composición del maestro cantor de este pueblo, se encendieron varias ruedas y cobetes de luces, y se tiraron al patio veinte pesos para los chiquillos.

Hubo también cucullas con las que se divirtió en grande la gente, y se repartieron libros, estampas, rosarios y escapularios, todo en abundancia.

Atento con todos su digno Párroco, obsequió con una gran comida á los concurrentes, habiendo salido todos satisfechos, habiendo recibido un buen trato del bondadoso Padre. Tal ha sido, Sr. Director la fiesta celebrada en este pueblo en honor de nuestro Cura Párroco.

### Efectos robados.

A los que ayer decíamos que habían sido robados á un vecino de la calle de la Solana, núm. 26, entresuelo, hay que añadir tres anillos de oro, un cubierto de plata, un alfiler de corbata con un brillante, dos gemelos de nacar con dos ídem, cuatro pesos en moneda española y varias prendas de vestir.

### La pena...

Ha ingresado Simon Reyes en la cárcel municipal á cumplir ocho días de arresto que se le ha impuesto por escaparse de casa de su amo.

### Servicios de la policía.

Han sido detenidos: 31 individuos por jugar al billar con envite;

33 cocheros por infracción de bandos (ahora debían detenerse todos los vehículos que fueran por esas calles de Dios en mediano estado, para que la *crisis* fuera completa).

### DE TODAS PARTES.

Los criados de Madrid.

Con motivo de un nuevo empadronamiento de los mismos, en oficina creada al efecto, dice un periódico:

Desde hace algunos días desfilan por la plaza de la Villa, formando lamena y alborotada cola que se extiende desde la portada del palacio municipal hasta la calle Mayor, las *Meneguidas* y *Meneguidos* de la villa y corte; es decir, el Madrid que sirve, ya desempeñe funciones de escalera abajo, ora se ocupe en los menesteres y servicios de escalera arriba.

Por allí pasan desde la modesta criada de treinta reales al mes, que sirve para todo, cocinera, niñera, planchadora y doncella en una pieza, hasta la orgullosa cocinera de la alta clase media que gana ocho duros al mes, amen de las sisas, y el inflado cocinero de almidonado gorro que reina en el reluciente fogón de aristocráticas mansiones y goza de un sueldo que ya lo quisieran para sí algunos funcionarios del Estado; lo mismo la exótica aya inglesa, la *bonne* francesa ó la pizpireta doncella madrileña de pura raza, que la roliza y modifada pasiega encargada de nutrir al perro, ó la niñera vasca que su fia con el *aurretsu* y el *sortiso*, mientras deja correr al niño por el Salto del Prado ó las alamedas del Retiro.

Allí acuden también el jefe de cada una y el anciano mayordomo de casa grande; el atildado ayuda de cámara del elegante socio del Veloz y la Peña, luciendo sus rubias y bien cuidadas patillas inglesas; el cochero que solo tiene á su cargo la modesta berlina y el caballo único del burgués acomodado ó del doctor de buena ciencia, y el criado sencillo y sin pretensiones del abogado con buen bufete ó del alto funcionario del Estado.

Por ahí desfilan todos, constituyendo un espectáculo curioso y digno de estudio, porque con ellos llevan además de su natural modo de ser y sus pasiones propias, reflejadas en sus modales, en su expresión, en sus gestos y en sus palabras, los dejos y rasgos adquiridos al servicio de sus amos. Y son de ver los desdenes de los unos y las arrogancias de los otros; la timidez de estos y el atrevimiento de aquellos, dando lugar á un choque de menudas pasiones en aquel mundo de servidores alii congregado para llenar un deber municipal, del reflejo del que diariamente surge entre sus amos en el frecuente desarrollo de las relaciones sociales.

No hay para qué decir que aún fuera de la misma variedad de tipos que acabamos de citar, en cada uno de ellos, los hay de todas las fchas y de todas las fchas; entre el servicio femenino se advierten diferencias más hondas, así en el *pelaje*, ó si se quiere estética de la individuo, como en los dones de la profunda naturaleza, y no es extraño ver al lado de una cara que dá miedo, un lindo palmito, y junto á una fregatriz desarraigada y maltrata, otra de la misma estofa decentemente presentada.

Que es el amable lector quiere conocerse, con verio basta. Conste que no exageramos, y tal como lo presentamos, por casualidad, lo trascribimos.

### Aventuras de un reloj.

En Diciembre de 1787, varias personas que se dedicaban á pescar en el Támesis descubrieron un lobo marino. Trataron de apresarlo y con poco esfuerzo lo consiguieron: llevado á la orilla, se le abrió para sacarle el vientre, observando entonces que en el estómago contenía un reloj de plata con su cadena, varios gallopes de oro y una sortija. Estos objetos hicieron presumir que habían pertenecido á algún oficial que tuvo la desgracia de caer en el mar y fué devorado por el monstruo.

El reloj llevaba la inscripción siguiente: "Enrique Weston, Londres, número 1.369." Se buscó al relojero, éste consultó sus libros de comercio, viendo que dos años antes había vendido el reloj que le presentaban á un Sr. Mr. Thompson, vecino de East-End. Este Mr. Thompson reconoció la alhaja, añadiendo que la había regalado á su hijo al emprender el primer viaje marítimo. Con estos datos como punto de partida, bien pronto se supo que el jóven oficial había hecho una *escapatoria* de su barco para ir á tierra, y entonces fué devorado por el lobo marino. Y cosa rara, éste había digerido admirablemente al hombre y no pudo trasformar ni expulsar el reloj, la sortija y los gallopes de oro.

### El divorcio en varios países.

Las leyes de divorcio que rigen en las naciones civilizadas difieren muy poco y son de todos conocidas; pero las de otros países menos civilizados no dejan de ofrecer algún interés.

En el idostan, por ejemplo, la causa más trivial es suficiente para establecer el divorcio, pudiendo volver á casarse los esposos.

En Egipto basta devolver á la mujer ante testigos lo que llevó á la casa para quedar legalizado el divorcio. Hay además en ese país el casamiento á lo *copto* que es temporal y legalizado en forma.

En Cochinchina la ceremonia consiste en romper un espejo en presencia de algunos testigos.

Los habitantes de Circasia tienen dos clases de divorcio: el prim ro les permite contraer nuevo matrimonio seguidamente, y el segundo les obliga á dejar pasar un año antes de efectuarlo.

Algunas tribus de indios de América acostumbraban regalar una vara á cada uno de los testigos de su matrimonio, bastando romper estas varas para considerarse divorciados.

En el Turcoman, si un marido al conceder permiso á su esposa para salir á la calle, no le dice que espera su regreso, aquella se cree legítimamente divorciada.

En la Siberia, la ceremonia del divorcio consiste en arrancar el velo ó sombrero que usa la mujer.

En Siam se permite el divorcio; pero la primera esposa no puede ser vendida como las demás, y tiene el derecho de llevarse á su hijo mayor; los demás pertenecen al marido.

Entre los moros, la mujer casada que no tiene hijos varones puede ser repudiada por su esposo, que queda libre para contraer nuevo matrimonio.

Los habitantes de las regiones árticas, cuando quieren divorciarse, se retiran en fadosos de sus casas, y si durante algunos días no regresan, la mujer abandona el hogar doméstico, considerándose divorciada.

Según la ley de China, todo caso de criminalidad, disgusto mutuo, celos, incompatibilidad de caracteres, esterilidad y la demasiada locuacidad por parte de la mu-

jer, son considerados como motivos suficientes para otorgar al divorcio.

### [Anda, salero!

Describiendo el departamento de la Exposición de París en que está la perfumería, dice un literato:

"La perfumería es como una abreja que liba en las flores de los más apartados países del mundo; busca la esencia de las rosas en Turquía, el musgo en China y en la India inglesa, las esencias de la canela en la China también, en el Ceylan y en el Japon, las gomas y las resinas olorosas en Grecia, en el Oriente y en Africa, el *cananga* en las Indias holandesas (1), el bálsamo en el Perú, el benjuí en Siam, el ámbar en los mares lejanos testigos de las hazañas de los balleneros, y así, por igual modo, cuantas esencias necesita, sucesivamente.

"No hay país que se abra á la civilización como no represente á la par una conquista por el arte de los perfumes.

"Llegóse á China, cayeron las tradiciones murallas que separaron durante siglos y siglos al Celeste Imperio del resto del mundo, y en China se encontró el *yang* (jil) uno de las últimas y más preciosas adquisiciones de la perfumería contemporánea."

Francamente; nos gustaba más aquello del cosmorama callejero de Madrid:

"¡Atencion señores! Ahora van ustedes á ver la torre de Binondo en China, que tiene media legua de alto y tantas ventanas como días tiene el año."

### Con toda perfeccion.

En los Estados Unidos, pueblo muy libre, acaba de autorizarse por el Gobierno la siguiente Sociedad, de que dá cuenta un periódico de Nueva-York:

"Acaba de organizarse en Chicago, bajo los auspicios de la ley de Asociaciones del Estado de Illinois, una Sociedad que cuenta con un capital de 25,000 pesos fuertes y que se encargará de contratar la ejecución de los reos de muerte. Dicha Sociedad se propone establecer agencias en las capitales de todos los Estados y empleará verdugos los más expertos, señalándoles un sueldo anual fijo y contratará con las autoridades de los diferentes Estados la aplicación de la pena capital, bien por medio de la borca ó de la electricidad, garantizando el más completo éxito en las ejecuciones.

Los iniciadores de tan extraña como poco edificante empresa son los socios Stephen Lawson, M. E. Clear y Jacob A. E. Ifert, que constituyen la firma de M. E. Clear, etc., Co. de Chicago, hasta ahora dedicada al negocio de carbón.

Uno de los miembros de la expresada Sociedad dijo á un noticiero que uno de los motivos que más le han animado á dedicarse á este negocio, es el ver que á cada paso se presencian horribles escenas en las diferentes penitenciarías de los Estados Unidos, donde emplean verdugos inexpertos, y terminó diciendo que hasta cierto punto, sería un consuelo para un sentenciado á muerte el saber que la pena se le aplicaría de la manera más expedita."

### Pensamientos.

Acordarse es lo que nos hace jóvenes; olvidar es lo que nos hace viejos.—*Chateaubrand.*

No debes volverte hacia tu enemigo más que para matarlo.—*Proverbio árabe.*

El amor es un fruto que es preciso cojer aun á riesgo de desmenujar la rama.—*Lord Byron.*

Los hombres sirven á las mujeres que aman, de rodillas; cuando se ponen de pié, se van.—*Tackeray.*

Nada es tan saludable para el cuerpo como la frialdad del egoísmo, porque nada conserva tanto la frescura como el hielo.—*Eugenio Sué.*

Cuando experimentamos un desengaño siéntese en el alma algo que desfallece convulsivamente como un ave herida que agoniza. Es la blanca paloma de la esperanza que muere antes de dejar en nuestro corazón el ramo de oliva.—*Leon Goslan.*

La sociedad, que causa tantos males, se parece á esa serpiente de la India, que vive en la hoja de una planta que cura su mordedura.—*Clery.*

Yo no concibo el infinito, porque nací ayer, y moriré mañana.—*Enrique Heine.*

La mujer es la parte nerviosa de la humanidad, y el hombre la parte muscular.—*Emilio Zola.*

Las cortesanas no tienen hijos: son como esos árboles de los trópicos que dan flores pero que no dan frutos, porque el sol los quema.—*Arsenio Housaye.*

Al avanzar en edad se cometen dos tonterías: la de envejecer y la de tener razón.—*Balaac.*

La mayor desgracia que á un hombre le puede suceder es que una mujer le diga que le quiere. Si no la cree es un tormento, y si la cree... ¡Bien aventurado aquel á quien la mujer dice *no te quiero*, porque ese á lo menos oye la verdad.—*Figaro.*

El pueblo es un Saturno que devora á sus hijos ilustres.—*M. Anier.*

La palabra escrita necesita retumbar, y como la piedra lanzada en medio del estanque, quiere llegar repetida de onda en onda hasta el confín de la superficie; necesita irradiar, como la luz, del centro á la circunferencia.—*Figaro.*

La utopía es hermana menor de la poesía.—*Nuñez de Arce.*

El corazón es como los ojos, no resiste á la luz demasiado viva.—*Lacordaire.*

La fé cristiana no lo explica todo, pero todo lo remedia.—*E. de Guerin.*

AVISOS

MARTILLO DE Federico Calero. Autorizado por los señores albaceas de la testamentaria del finado don Juan Garcia y Garcia, vendere en los altos de este establecimiento...

"Bacardi" se recomienda leen el anuncio para apreciar su analisis. Almoneda se verificara el viernes 13 del actual, de las diez de la mañana en adelante.



Genato y Compañia.

Debidamente autorizados por el señor don Tomas Torres y Perona, albacea de la testamentaria del señor don José Solis, vendremos en pública almoneda sin reserva...

"Bacardi" bebida que en poco tiempo ha alcanzado gran consumo en Filipinas. También venderemos varios libros de Medicina é instrumentos de Cirujia.

"Bacardi" bebida que en poco tiempo ha alcanzado gran consumo en Filipinas. También venderemos varios libros de Medicina é instrumentos de Cirujia.

Médicos. Se ofrecen embarcar mediante buena proposición. Razon, Botica de San Nicolás.

"Bacardi" bebida favorita Cuba. Panaderia EL GANO. Calle de Echague num. 21.

Desde esta fecha quedo trasladado á la misma calle en la casa que ocupó la Provision Militar ó sea la que hay frente al Puente Colgante...

"Bacardi" contra diarrea. Banco Español-Filipino. Se anuncia para general conocimiento que los que deseen ocupar la plaza vacante de auxiliar de la Teneduría de libros de este establecimiento...

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

En esta fecha ante el notario de esta capital D. Abraham Garcia y Garcia, hemos conferido poderes al Sr. D. Calixto Santos para firmar en todos los negocios de esta casa.

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

En esta fecha ante el notario de esta capital D. Abraham Garcia y Garcia, hemos conferido poderes al Sr. D. Calixto Santos para firmar en todos los negocios de esta casa.

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

En esta fecha ante el notario de esta capital D. Abraham Garcia y Garcia, hemos conferido poderes al Sr. D. Calixto Santos para firmar en todos los negocios de esta casa.

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

En esta fecha ante el notario de esta capital D. Abraham Garcia y Garcia, hemos conferido poderes al Sr. D. Calixto Santos para firmar en todos los negocios de esta casa.

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

En esta fecha ante el notario de esta capital D. Abraham Garcia y Garcia, hemos conferido poderes al Sr. D. Calixto Santos para firmar en todos los negocios de esta casa.

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

En esta fecha ante el notario de esta capital D. Abraham Garcia y Garcia, hemos conferido poderes al Sr. D. Calixto Santos para firmar en todos los negocios de esta casa.

"Bacardi" se reciben remesas mensuales. Médicos. Se necesitan para navegar en vapores de cabotaje.

Juzgado de 1.ª instancia

DEL DISTRITO DE TONDO, EDICTO.

En virtud de providencia dictada en el día de hoy por el Sr. D. Antonio Pizarro é Iñiguez, juez de primera instancia del distrito de Quiapo de esta capital, que por inhiación del de igual clase del distrito de Tondo conoce de los autos de testamentaría de D.ª María Juana Antonia, á instancia del procurador don José Crispulo Reyes en representación de don Carlos Creus como apoderado de doña Concepcion Corrales viuda de Creus contra don Eugenio Mendoza en cobro de pesos...

Una casa con su solar sita en la calle del Márquez num. 8 moiendo que linda por su frente con la calle de Márquez y por la derecha con su entrada con la calle que dirige á Tanduy por la izquierda con presiones de la misma testamentaria y por el fondo con el solar una superficie de cinco mil trescientos treinta y cinco metros cuadrados...

Una finca con su solar de cinco posesiones, que tienen su entrada á la calle de Márquez y linda por izquierda derecha y fondo con casa de la testam. de doña María Juana Antonia midiendo el solar ciento setenta y uno metros cuadrados, avauá en mil trescientos veinte y cinco metros...

Una casa en la calzada de San Sebastian, por la derecha con casa y solar num. 16 propiedad de la testam. de doña María Juana Antonia, y por la izquierda con casa de doña Teresa de la Paz; mide una superficie de dos mil trescientos cuarenta y siete metros y noventa y cinco centímetros cuadrados...

Una casa en la calzada de San Sebastian num. 16 moderna con frente á la misma calzada y linda por el fondo con el solar por la derecha con la casa num. 14 y por la izquierda con el solar de la testamentaria de doña María Juana Antonia; mide el solar seiscientos noventa y seis metros y cuarenta y tres centímetros cuadrados...

Una casa de la calle de la Victoria num. 4 intramuros de Manila, linda por su frente con la dicha calle por detrás con un callejon, por la derecha de su entrada con casa num. 2 y por la izquierda con casa num. 6; mide el solar trescientos ochenta y seis metros y catorce centímetros cuadrados...

Una casa en la calle Santo Cristo num. 24 arribal de Binondo, linda por el frente con la dicha calle, por la derecha de su entrada con casa num. 22 y por la izquierda con casa num. 20; mide el solar trescientos ochenta y seis metros y catorce centímetros cuadrados...

Otra casa en la calle de Jaboneros num. 8 arribal de Binondo, linda por la derecha de su entrada con otra de doña Josefa Pajon de Tauson y por detrás con otra de capitán Polonio; mide solar ciento setenta y otro metros cuadrados con doce centímetros y está avauada en dos mil sesenta y un pesos y doce centimos.

Tierras de labor en la jurisdicción del pueblo de Pasig compuestas de cinco parcelas la primera y segunda en el sitio de Pasong-ganado, la tercera en el sitio de Rosario, la cuarta en el sitio de Maybunga y la quinta en el sitio de Ngusonbu-ya que componen en junto cinco quinientos cinco balistas siete loanes y noventa y tres brazas cuadradas avauadas en mil seiscientos sesenta y tres pesos setenta y nueve centimos.

Las condiciones bajo las cuales ha de verificarse la subasta son las siguientes: 1.ª Las fincas se venden libres de toda vinculo y gravamen.

El precio se entregará precisamente en monedas de oro ó plata de cuño legít. en el acto de otorgar la escritura de compraventa y dando fé de ello el notario el que se otorgue la escritura.

El remate se hará á favor del postor que mayor precio ofrezca por la finca.

Don Ricardo Ricafort

Fuero de primera instancia del distrito de Binondo de esta Capital.

Por el presente edicto se hace saber que en el juicio declarativo de mayor cuantía seguido en este Juzgado por el procurador don José Crispulo Reyes en representación de don Carlos Creus como apoderado de doña Concepcion Corrales viuda de Creus contra don Eugenio Mendoza en cobro de pesos...

Una casa con su solar sita en la calle del Márquez num. 8 moiendo que linda por su frente con la calle de Márquez y por la derecha con su entrada con la calle que dirige á Tanduy por la izquierda con presiones de la misma testamentaria y por el fondo con el solar una superficie de cinco mil trescientos treinta y cinco metros cuadrados...

Una finca con su solar de cinco posesiones, que tienen su entrada á la calle de Márquez y linda por izquierda derecha y fondo con casa de la testam. de doña María Juana Antonia midiendo el solar ciento setenta y uno metros cuadrados...

Una casa en la calzada de San Sebastian, por la derecha con casa y solar num. 16 propiedad de la testam. de doña María Juana Antonia, y por la izquierda con casa de doña Teresa de la Paz; mide una superficie de dos mil trescientos cuarenta y siete metros y noventa y cinco centímetros cuadrados...

Una casa en la calzada de San Sebastian num. 16 moderna con frente á la misma calzada y linda por el fondo con el solar por la derecha con la casa num. 14 y por la izquierda con el solar de la testamentaria de doña María Juana Antonia; mide el solar seiscientos noventa y seis metros y cuarenta y tres centímetros cuadrados...

Una casa de la calle de la Victoria num. 4 intramuros de Manila, linda por su frente con la dicha calle por detrás con un callejon, por la derecha de su entrada con casa num. 2 y por la izquierda con casa num. 6; mide el solar trescientos ochenta y seis metros y catorce centímetros cuadrados...

Una casa en la calle Santo Cristo num. 24 arribal de Binondo, linda por el frente con la dicha calle, por la derecha de su entrada con casa num. 22 y por la izquierda con casa num. 20; mide el solar trescientos ochenta y seis metros y catorce centímetros cuadrados...

Otra casa en la calle de Jaboneros num. 8 arribal de Binondo, linda por la derecha de su entrada con otra de doña Josefa Pajon de Tauson y por detrás con otra de capitán Polonio; mide solar ciento setenta y otro metros cuadrados con doce centímetros y está avauada en dos mil sesenta y un pesos y doce centimos.

Tierras de labor en la jurisdicción del pueblo de Pasig compuestas de cinco parcelas la primera y segunda en el sitio de Pasong-ganado, la tercera en el sitio de Rosario, la cuarta en el sitio de Maybunga y la quinta en el sitio de Ngusonbu-ya que componen en junto cinco quinientos cinco balistas siete loanes y noventa y tres brazas cuadradas avauadas en mil seiscientos sesenta y tres pesos setenta y nueve centimos.

Las condiciones bajo las cuales ha de verificarse la subasta son las siguientes: 1.ª Las fincas se venden libres de toda vinculo y gravamen.

El precio se entregará precisamente en monedas de oro ó plata de cuño legít. en el acto de otorgar la escritura de compraventa y dando fé de ello el notario el que se otorgue la escritura.

El remate se hará á favor del postor que mayor precio ofrezca por la finca.

BUTIFARRA, MORCILLA, SALCHICHA á 4 rs. libra.

Los cerdos se crían en casa, bañándolos todos los días; el que quiera cerciorarse, que venga que se le enseñará. Se admiten en rigo para provincias puestos en cons rva.

"Ron Bacardi" únicos receptores en Filipinas J. Codina y Comp Manila

SOLUCION PAUTAUBERGE DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL CROSOOTADO LA ENFERMEDADES DEL PECHO TISIS, BRONQUITIS CRONICAS, TOSAS ANTIGUAS Y PERTINACES

"Bacardi" al por menor almácenos dos Hermanos-Villa Burdeos, Ciudad Palencia y otros.

PANADERIA DE JÓLO.

1847--Estab.ecida--1847

Para el consumo de este Establecimiento, se ha recibido otra remesa de 1000 sacos harina fresca y superior de la legítima marca Señorita XXX.

"Bacardi" Ron clasificado indispensable médicos Manila.

JARABE de BRIANT RESFRIADOS Y ENFERMEDADES DEL PECHO PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

"Bacardi" único obtuvo medalla de oro Exposicion Universal Barcelona 1888.

BAZAR ORIENTAL

Letran 3 y Escolta 10

Espejos de todos tamaños y varias formas con marcos dorados y negros y dorados.

Lunas sueltas con visel y sin él, para tremoles y aparadores varias dimensiones.

Placas, viseladas blancas y azogadas para puertas.

Placas de 51x6 y 57x6 cm viseladas, azogadas y grabadas, propias para adornar los marcos de los tremoles y las puertas de los aparadores.

No está demás advertir que como siempre, los espejos que se venden en este establecimiento son de marco dorado fino y no otra cosa y que las lunas son escogidas y azogadas y no plateadas.

Bueno como siempre. Barato como nunca.

Solicitar el Ron Bacardi en cualquier establecimiento.

ECONÓMICO

Faros con tubos de nueva invencion

Fabricados con todas las mejoras del día. Ha llegado la remesa de faroles Lady-Dandy-Lord y Marqués.

No mas pérdida de tubos. No mas rotura de cristales. Mucha claridad, elegancia y solidez. Manufactura inglesa.—Surto lo constante.

Precios sin competencia. Desde \$ 2.75 á \$ 28 el par.

OJO.—Para que los faroles no se inutilizen en caso de rotura de cristales y pérdida de tubos por choques y descuidos, se REGALA á todo comprador, por cada par de faroles.—Un par de cristales y un par de tubos de repuesto.

La Gran Bretaña. Calle Real, esquina á la de S. Juan de Dios.

Bacardi Bacardi Bacardi es preferible á cualquier cognac.

Padrones de vecindario, presupuestos de contribuyentes al impuesto y prestación personal.

¿Queréis ser protectores españoles? no olvidéis "Bacardi"

NEURALGIAS

Pildoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaquica, la Gastralgia, la Cefálica, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido á todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomará á pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras MOUSSETTE diarias.

Exíjanse las Verdaderas Pildoras Moussette de Clin y Cia que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PARIS — CASA CLIN Y CIA — PARIS

"Bacardi" Ron premiado en todas las Exposiciones.

TORRECILLA Y C. ALMACEN DE TEJIDOS Y NOVEDADES DE EUROPA.

Escolta 17.—Manila.

Se reciben por todos los vapores las últimas novedades de París en artículos para señoras y caballeros.

Agencia y depósito de la acreditada "PERFUMERIA DEL MUNDO ELEGANTE."

GRAN TALLER DE CAMISERIA.

17-ESCOLTA-17. Fabricacion Española "Ron Bacardi" Santiago-Cuba—compite con todas las marcas extranjeras.

Se vende un quiles de cuatro ruedas. Legaspi num. 12.

COMPANIA GENERAL DE TABACOS DE FILIPINAS

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Premiada con diploma de honor en las Exposiciones de Manila 1882, Amsterdam 1883, Amberes 1885, y con el gran diploma de honor en la de Filipinas en Madrid 1887.

PRECIOS CORRIENTES DE LA FABRICA "FLOR DE LA ISABELA"

MANILA

Table with columns: VITOLAS CUBANAS, MENAS FILIPINAS, PICADURA, CIGARRILLOS. Includes prices for various tobacco products like Habano, Regalia, and Picadura.

Para la venta al por menor y por mayor tiene la Compañia una TABAQUERIA

EL ARNÉS.

FABRICA DE MONTURAS Y GUARNICIONES de V. Jimeno.

CON GARANTIA DE UN AÑO. Guarniciones limonera cuero país á \$ 12, 14, 16, 18 y 20.

Guarniciones limonera Europa á \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50 y 60. Id. tronco id. á \$ 50, 60, 65, 70, 80, 90, 100, 125 y 150.

Monturas de señoras completas desde \$ 20. Id. de caballeros Europa desde \$ 12.

Id. con todo el equipo reglamentario para Sres. Jefes y Oficiales de Ejército desde \$ 25.

Completo y variado surtido en cabezadas de montar, látigos de idem, coche, perreros y caza, faros de lujo y novedad para carruajes, cajereros, maletas y sicos de viaje, sombrereras de cuero, bocados de montar y tiro, martingalas, petrales, baticolas, acciones de estribos, estibos, espuelas, sinchas, cinturones, impermeables, collares para perro, correpulos, cepillos, almohazas, escobas para coches, é infinitad de artículos, pertenecientes al ramo, los que se detallan á precios sin competencia en plaza.

Los cueros país son adobados en el establecimiento. Prontitud, esmero y economía en los encargos.

10--Carriedo--10.

El mejor, el único, el sin rival digestivo, el "Bacardi."

LIBROS.

Por tener que ausentarse su dueño se venden los siguientes libros sin usar, y de los que dará razon la Administracion de este periódico:

Química orgánica por Casaña, 3 tomos pasta entera... \$ 10'00

Id. inorgánica por Omedilla, 1 id. id. id. ... \$ 2'00

Farmacología operatoria por Fors, 2 id. id. id. ... \$ 8'50

Manual del estudiante de Farmacia por Omedilla, 1 id. id. id. ... \$ 1'37

Terapéutica médica por Troussieu, 2 id. id. id. ... \$ 4'50

Enfermedades de la mujer por West, 2 id. id. id. ... \$ 3'25

Medicina de las pasiones por Desuret, 1 id. id. id. ... \$ 1'00

Tratado de vendajes por Gerdy, 3 id. id. id. ... \$ 2'50

Disciplina eclesiástica por Salazar, 2 id. id. id. ... \$ 2'50

Teología moral por Neiragut, 1 id. id. id. ... \$ 2'25

Id. id. por Voit, 3 id. id. id. ... \$ 3'75

Derrotero del Archipiélago por Arana, 1 id. id. id. ... \$ 2'00

Tabla de logaritmos por Lande, 1 id. id. id. ... \$ 0'60

Además varias novelas á precios baratísimos.

Cuidado con las imitaciones del "Ron Bacardi."

YA DIO A LUZ UNA SECURSAL LA CONFITERIA ESPAÑOLA

en la calle Real de Manila num. 36 al lado de la Botica del Sr. Khunell.

FOTOCOPIA PERTERRA, CARRIEDO N.º 2.